
真福气 

                   漫言 

大家新年好！ 

中国人过年，喜欢在门上在家里贴“福”字，而且倒着贴。小时候，大人贴好“福”字，

就问小孩子，“福”贴好了吗？小孩子不明白，就说“福”倒了。“福倒了”和“福到

了”听起来一样，大人听了就很高兴。 

人相信话语带有能力，特别是从心底里说的真心话！ 

人都盼着福气临门，特别在这个瘟疫大流行、世上满了苦难的时候！ 

今天，我要告诉大家一个好消息：人的话有能力，神的话更有能力！人的话可能带来福

气，神的话一定会带来真福气！ 

约翰福音一章14到18节说：道成了肉身，住在我们中间，充充满满的有恩典有真理，我们

也见过他的荣光，正是父独生子的荣光。约翰为他作见证，喊着说：“这就是我曾说，那

在我以后来的，反成了在我以前的，因他本来在我以前。”从他丰满的恩典里，我们都领

受了，而且恩上加恩。律法本是籍着摩西传的，恩典和真理，都是由耶稣基督来的。从来

没有人见过神，只有在父怀里的独生子将他表明出来。 

约翰所见证的、我们所相信的耶稣基督，就是神的道。他大有能力，神籍着他创造了世界

和其中的万物，又籍着他拯救世人！ 

道成了人，来到世间，带来真福气，就是神的恩典和真理！ 

什么是神的恩典？ 

有一个人长了大麻风。在那年头，麻风病没药可治，传染性又强，所以人见人怕，人见人

厌。那个人只好离开家，孤独地住在野外，绝望又痛苦。耶稣经过的时候，他就过来，远

远地拜耶稣，说，“主若肯，必能叫我洁净！”耶稣伸手摸他，说，“我肯，你洁净了

吧！”他立刻就好了。 

今天，新冠使我们跟朋友、同事、弟兄姐妹见面都很困难。甚至亲人过世，我们也没有办

法看ta最后一眼。今天，罪恶更是一道鸿沟，拦在人与人、人与神之间，带来仇恨、痛苦

与死亡。耶稣能够洁净麻风病人的身体，也能够洁净我们的灵魂，让我们成为神的儿女。

他是人与人、人与神之间的桥梁。信他的人心灵相通，成为一家人！这就是神的恩典！ 



 

有一个瞎子。他的世界里没有色彩，他的人生无路可走，只能靠别人施舍过日子。他来到

耶稣面前，喊着说，“主啊，我要能看见！”耶稣说，“你可以看见！你的信救了你。”

瞎子立刻看见，跟随了耶稣。 

今天，罪恶弄瞎了我们心灵的眼睛，蒙蔽了我们的是非之心，模糊了我们善恶的界限。在

这个罪恶的世界里，我们走着走着，就丢了。耶稣能够开瞎子的眼睛，也能够开我们心灵

的眼睛。他赐的生命成为我们里面的光，引导我们行在真理中，不再迷失。这就是神的恩

典！ 

有一个撒玛利亚女人，结了五次婚，离了五次婚。后来，她不结婚，和男人同居。她知道

别人瞧不起她，也不想被别人瞧不起。可是，她心灵饥渴，又离不开男人，只能像一只老

鼠，见人就躲。她对耶稣说，“先生！请把这水赐给我，叫我不渴。”耶稣说，“妇人！

你当信我，时候将到，如今就是了，那真正拜父的，要用心灵和诚实拜他。”那个女人信

了耶稣，心灵不再饥渴。她还邀请别人来信耶稣。 

今天，我们也像那个撒玛利亚女人，想用金钱、情欲、权力与地位满足我们心灵的饥渴。

可是，我们越喝越渴。耶稣能够满足那个撒玛利亚女人心灵的饥渴，同样能够让我们的心

灵不再饥渴。我们相信他，他就赐下圣灵，成为我们心中活水的源泉。他说，“人若渴

了，可以到我这里来喝。信我的人，从他腹中要流出活水的江河来。”这就是神的恩典！ 

什么是神的真理？ 

有一个财主，因为丰收，田产超多。他盖了一座又一座仓库，心满意足地说，“灵魂呐！

你有许多财物积存，可作多年的费用，只管安安逸逸地吃喝快乐罢！”神却对他说，“无

知的人呐！今夜必要你的灵魂，你所预备的要归谁呢？”钱财保护不了灵魂，也留不住生

命。 

今天，我们何尝不像那个无知的财主，想依靠越攒越多的财富、日新月异的的科技、日臻

完善的社会保障体系。我们夸口只有我们想不到的、没有我们做不到的。谁知，我们引以

为傲的这些东西在小小的新冠病毒面前竟然不堪一击。当我们欢呼人类以前所未有的速度

研制出新冠疫苗、胜利的曙光就在前头的时候，病毒的变异体又出来了。人呐，当谦卑来

到耶稣面前，相信他说的，“人活着，不是单靠食物，乃是靠神口里所出的一切话。”这

就是神的真理！ 

有一个穷寡妇，把自己仅有的两个小钱投进奉献箱。大家用居高临下的眼光看着她，觉得

她奉献的两个小钱没什么价值。耶稣却说，“我实在告诉你们，这个穷寡妇所投的，比众



人投的更多！”众人有余，奉献有余的。穷寡妇不足，奉献仅有的。人看人，看外表；神

看人，看内心。 

今天，也许我们觉得自己要钱没钱，要力气没力气，要时间没时间，要技能没技能，不能

为家人做什么，不能为社区贡献什么，不能为教会做什么，不能为国家贡献什么，自己能

做的微乎其微，做不做没啥两样。请记住耶稣说的，谁给他最小的门徒一杯水，就不能不

得神的赏赐。如果我们出于爱心，为家人做一点点，哪怕煮一顿饭，刷一次碗；如果我们

出于爱心，为那些有需要的人付出一点点，哪怕一声问候，一件小小的礼物，神都会纪

念。这就是神的真理！ 

加利利湖边有一些渔夫，整天补网捕鱼，卖鱼养家。日复一日，年复一年，他们过着平平

淡淡的生活。在社会精英的眼里，他们不过是一些无知的小民，默默无闻地来到世上，默

默无闻地离开，不会留下什么痕迹。耶稣却对他们说，“来跟从我，我要叫你们得人如得

鱼一样。”得鱼为自己，得人为上帝；得鱼为今生，得人为永恒；得鱼靠自己，得人靠耶

稣。彼得、安德烈、雅各和约翰，撇下渔网，跟随了耶稣。他们，改变了这个世界。 

今天，也许我们觉得自己不是Steve Jobs，也不是Elon Musk。我们觉得自己不过是平平

凡凡的人，注定要平平凡凡地过一生。我们要是为自己而活，这话大概率会成真。我们要

是为耶稣而活，就可以过一个不平凡的人生。耶稣能够叫那些加利利渔夫的人生不再平

凡，同样能叫我们的人生不再平凡。叫作品伟大的不是原材料，而是艺术家。耶稣是最伟

大的艺术家。他能够在永恒里用我们这些平平凡凡的材料创作一幅伟大的作品 -- 神的

国。这就是神的真理！ 

十二个月前，我们在教会里一起包饺子，过新年。那时，传来武汉封城的消息。我们觉得

遥远的天边出现了一朵乌云。 

十二个月后，我们在线上聚集，共度新春。形势变了。新冠的乌云已经笼罩了整个世界，

看不到尽头。 

不过，神已经为我们预备了真福气。 

前途迷茫的，耶稣要做他生命的光！ 

心灵饥渴的，耶稣要赐他生命的活水！ 

害怕死亡的，耶稣说的一切话要叫他活着！ 

软弱的，凭爱心做的一点点，耶稣会纪念！ 



平凡的，跟随耶稣，耶稣叫他有份于他的伟大！ 

疫情将我们分开，罪恶使我们与神隔绝，耶稣能做你我之间、神人之间的桥梁！ 

这就是我要告诉大家的好消息。 

祝大家春节快乐，新年蒙福！ 


